

Vecinos bloquearon el peaje de Puerto Oscuro para exigir justicia por Fernanda Pinto, fallecida tras dar a luz en el Hospital de Illapel. Denuncian violencia obstétrica y negligencia en la atención.

Por Joaquín López Barraza

La carretera se convirtió en escenario de una manifestación cargada de dolor y exigencias. A las 16:50 horas, un grupo de vecinos y vecinas de Canela y localidades cercanas bloqueó completamente el tránsito en el peaje de Puerto Oscuro, en la Ruta 5, como forma de protesta por la muerte de Fernanda Pinto, joven madre de 32 años que falleció apenas diez días después de haber dado a luz.

La protesta —convocada a través de redes sociales con la consigna #LeyFernanda— tuvo una masiva convo-



Manifestación paraliza Ruta 5 en Canela: Protesta ciudadana exige justicia por joven madre fallecida

catoria y cortó ambas calzadas a la altura del kilómetro 282,780, afectando las pistas 1 a 4. El informe de la concesionaria Ruta del Elqui reportó una congestión de media

a alta en ambos sentidos. Carabineros debió intervenir para permitir el paso intermitente de vehículos, aunque los manifestantes se mantuvieron en el lugar.

Globos lilas, pancartas, cánticos y ollas acompañaron la movilización que exigía visibilizar un tema muchas veces silenciado: la violencia obstétrica. Fernanda Pinto

fue atendida en el Hospital de Illapel, donde su familia y cercanos acusan que no recibió una atención adecuada tras el parto. Su muerte, dicen, pudo haberse evitado.

«Por Fernanda, por todas» decía uno de los carteles que se alzaban en medio de la carretera. La imagen de la manifestación fue captada por una cámara de vigilancia de tránsito, donde se observa a decenas de personas con niños y niñas, muchos llevando globos morados, interrumpiendo la ruta frente a una fila de camiones y autos detenidos.

Para quienes no podían movilizarse, se organizó además una concentración paralela en la plaza de Canela Baja a las 17:30 horas, replicando el llamado a exigir verdad y justicia.

Lo ocurrido con Fernanda reabrió el debate sobre la calidad de la atención en salud en zonas rurales, la falta de protocolos adecuados y la naturalización de prácticas médicas que vulneran los derechos de las mujeres. En su nombre, y desde un rincón del norte chico, una comunidad entera salió a decir basta.